

## Las últimas informaciones acusan que se va cerrando el cerco de Madrid

### NUESTROS REPORTAJES

#### Interesante relato que nos hace un fabricante catalán que logró evadirse de Barcelona

Los días trágicos vividos en aquella capital después de haberse iniciado el movimiento militar. La escuela revolucionaria marxista (De la Gaceta de Tenerife)

(Continuación)

Venganza sin motivo ni razón, y que sólo puede concebirse en gente sin corazón ni entrañas, pues la tiranía y la ignominia no estaba de la parte de los que en aquellos momentos aparecían como vencidos, sino de los que después de haberla entronizado, querían seguir gobernando con ella y precipitar aun más rápidamente la ruina y la destrucción del país, al que tan falsamente decían que querían servir, y por el que nunca ni la más pequeña admiración ni el más leve cariño podían sentir. No era a España, ni era a Cataluña, ni era a la República—¡que les importaba a ellos!—por las que querían luchar; era el sometimiento a la más grande tiranía, el servilismo a una nación extranjera; era el odio, la ambición, el egoísmo personal, la envidia, la incultura, la falta de fe, el odio a Dios y a la religión católica, todo lo que les movía; eran todas las más bajas pasiones rennidias y todos los odios concentrados; era, en fin, una palabra que lo incluye a todo: era Rusia.

Qué responsabilidad más grande la de los que en aquellos momentos no supieron medirla y por cobardía, por traición y, más que nada seguramente por miedo, después de tantos ultrajes como habían recibido, después de tantos atropellos y vejaciones, y por decirlo también en una palabra después de Asturias!, con su ruin decisión y uniéndose a los que les habían ultrajado siempre, a los que continuamente pedían su disolución, colaboraron a todo lo que ha ocurrido y sigue ocurriendo en aquella ciudad. Entrevista histórica que algún día se conocerá en todos sus términos, la que tuvo Goded con Aranguren. Como le recordaría aquél todos los ultrajes ocurridos al benemérito Cuerpo y los continuos asesinatos de individuos del mismo desde cinco años a esta parte. Como desfilaban delante de él todos los nombres, símbolo de todo lo que iba a empezar a ocurrir en todos los sectores y que tan sólo deberían bastarle para sentir el espíritu de cuerpo y sentir el insulto y la bofetada tantas veces estampada en su rostro. Castil-blanco y Asturias. Pero no bastó; la Historia de España está llena de héroes y de heroísmo, pero también hay algunos traidores y traiciones. En aquel momento estaban frente a frente un héroe y un traidor. Podía este último aun reivindicarse en parte, pero no quiso. ¡Que caiga sobre él esta tremenda responsabilidad histórica, y reciba en su día todo el rigor de la ley y el peso de la justicia!

Conducido Goded a presencia de otro traidor, Companys—pero ese ya lo ha sido siempre y por la benevolencia de los que estaban frente a él podía aún seguir siéndolo—se le obligó a hablar por Radio, diciendo a todas las fuerzas que estaban a sus órdenes, que para evitar más derramamiento de sangre, que se rindieran. Es creencia general que Goded no habló, y seguramente lo hizo otro imitando su voz.

Fueron todos conducidos a Montjuich y al siguiente día al vapor «Uruguay». Omito al reseñar los incidentes ocurridos y que yo conozco, sobre la lucha en las calles, y otros hechos referentes a los prisioneros, pues esta crónica se haría interminable, y voy a referirme a lo que pasó después.

El lunes día 20, por la mañana, em-

pezaron a recorrer toda la ciudad camiones y coches llenos de elementos de la F. A. I. y comunistas, cargados de fusiles, amenazando a todas las casas y obligando a levantar el puño a todos los transeúntes. El aspecto era tétrico, empezando rápidamente a cundir el pánico por todos los barrios de la ciudad.

A eso de las diez, empezaron a arder las primeras iglesias, con el consiguiente asalto y robo a los conventos y en donde encontraban aun algún religioso, allí mismo lo fusilaban. Durante ocho

días no cesaron los incendios, pues muchos conventos fueron incendiados dos o tres veces, hasta conseguir que se derrumbaran. Sólo se salvaron algunos edificios que destinaron a Hospital, en cuyo caso arrojaban todos los enseres de la iglesia y todo el mobiliario, archivo y demás enseres a la calle, y allí era destruido. No quedó iglesia en pie; sólo la catedral estaba entera. En todos los pueblos de Cataluña ocurrió lo propio, pero en muchos tenían que ir elementos de Barcelona a incendiar, pues los habitantes del pueblo se negaban a ello. En casi todos los campanarios de los pueblos colocaron la bandera roja.

La persecución a los curas rurales también fué implacable. Han muerto muchísimos, y algunos después de martirios y crueldades. Cuando pueda restablecerse la normalidad, faltarán muchos sacerdotes para poder atender los servicios del culto.

(Concluirá)

### El homenaje al Conde Rossi

Clamoroso éxito de la Central Obrera Nacional Sindicalista.—Discurso del Conde Rossi.

Un grandioso éxito, como ya dijimos, fué el de la Central Obrera Nacional, el acto celebrado en nuestro primer teatro con motivo de tributar un homenaje al gran luchador Sr. Conde Rossi.

El homenajeado ocupaba un palco de primer piso, acompañado del Jefe de Falange señor Marqués de Zayas, el P. Adrover y los ayudantes del Jefe de Falange, las autoridades y nutridas representaciones de Falange.

El acto dió comienzo poniéndose en escena la pieza cómica «Los monigotes», que fué interpretada con gran acierto por la Compañía Catina-Estelrich, que cosechó grandes aplausos.

Seguidamente, la banda de música de la Excm. Diputación Provincial interpretó, con gran ajuste, la composición titulada «El sitio de Zaragoza».

Las precoces pianistas y guías de Falange, Antonita Mulet y María Antonia Cerdá deleitaron grandemente al público, interpretando un concierto musical a cuatro manos, que fué grandemente aplaudido.

A continuación la falangista Magdalena Santandreu interpretó con gran justeza, una composición musical, siendo aplaudida, y después Antonita Mulet ejecutó al piano un «Nocturno», que le valió una gran ovación.

Acompañadas al piano por la pequeña artista Mulet, los niños Bartolomé Tous y Carmen Murcias, cantaron el himno-marcha italiano «El retorno del legionario», que el público escuchó con gran satisfacción.

Seguidamente el directivo de los Sindicatos Obreros Nacional Sindicalistas señor Botia, explicó el significado de la fiesta que se estaba celebrando. Los obreros de Mallorca, dijo, hemos organizado este acto de homenaje para demostrar nuestro agradecimiento al valiente luchador señor Conde Rossi.

Añade que para que el homenajeado y el público vean quienes son los que ofrecen este homenaje, va llamando a los representantes de los diversos gremios que figuran encuadrados en la Central Obrera Nacional Sindicalista, que, al presentarse cada uno de ellos, son objeto de una vibrante demostración de simpatía por parte de la distinguida concurrencia que llenaba el local.

Presentes los representantes de los distintos gremios, el señor Botia con-

tinúa su discurso, diciendo que todos los obreros encuadrados en la CONS, entregan en nombre de la autora un himno dedicado al Conde Rossi, por la camarada Matilde Colom.

Señor Conde Rossi—añade—decid a los obreros de Italia que los obreros de Mallorca no son lo que antes eran, sino que, comprendiendo su error, se han puesto incondicionalmente a las órdenes de nuestro gran caudillo y bravo general Franco. Os tributamos este homenaje, Sr. Conde Rossi, que, aunque reconocemos es sencillo, está lleno de sinceridad y entusiasmo.

Terminó diciendo que Falange y la CONS están agrupando a todos los mallorquines para ofrecerlos al general Franco, para que haga con ellos lo que crea más conveniente.

Finalizado su discurso, el camarada Botia acompañó a los representantes de los diferentes gremios al palco que ocupaba el Conde Rossi, haciéndole entrega de la partitura del himno, cuya portada ha sido ejecutada por el notable artista don Fausto Truyols Morell, cruzándose entre el Conde Rossi y el señor Botia frases de cariño y simpatía.

Luego la Banda Provincial interpretó el nuevo himno, que después fué cantado por un coro de Flechas y Guías de Falange, dirigidos por su autora la camarada Matilde Colom, siendo calurosamente aplaudidas.

Seguidamente el Flecha Juan Miralles, con brío soltura y entusiasmo, pronunció una alocución, explicando los deberes de los Flechas, vinculados en la trilogía: amor a Dios, amor a la Patria y amor al honor. El pequeño entusiasmo grandemente al público, que le aplaudió en diversos pasajes de su peroración, aplausos que culminaron al dirigirse al Conde Rossi y ofrecerle el símil de que si los hijos de la loba romana han sabido vencer a los enemigos de la patria, los hijos de la leona de Castilla también sabrán vencerlos y hacer una patria nueva.

Las masas corales de Guías y Flechas, acompañados de la Banda de la Diputación Provincial, dirigido por el señor Castellá cantaron los himnos de la Academia de Infantería, alemán, fascista italiano y «Cara al Sol...», que fueron escuchados por el público puesto en pie y saludando al estilo fascista.

A continuación el señor Conde de Rossi agradeció la demostración de afecto que le tributaba el pueblo de

Mallorca, a la que considera como su segunda patria.

Dios y Patria, es nuestro lema, y trabajar, es nuestro objetivo.

Demostó la satisfacción que sentía al ver el agradecimiento de estos obreros, de estos patriotas, dijo, que diariamente laboran para la reconstrucción de la Patria, bajo la sombra de la bandera bicolor y encuadrados en la CONS.

El obrero debe estar protegido y tutelado, para formar la gran España.

Dedicó un elogio a los Flechas, diciendo que son el porvenir de España, y hay que formarlos con gran cariño y disciplina para que de esta manera España sea lo que debe ser, es decir: un Imperio; nunca más una república.

Refiriéndose al Movimiento Salvador de España, dijo que marcha seguro hacia la meta, que pronto llegará la victoria del Generalísimo Franco, ésta pronto será un hecho.

El Conde Rossi terminó su interesante discurso, haciendo votos por la unión italo-hispana.

Finalmente se interpretó el Himno Fascista italiano y el de Falange Española, que fueron escuchados en pie y con el brazo en alto por los asistentes, al propio tiempo que se vitoreaba a Italia, a España, a Franco y al Conde Rossi.

El acto finalizó a las doce de la noche.

### Servicio de Radio Mallorca Noticias de ayer tarde

Noticias de Radio Milán (transmitidas a las 24 horas).

La nueva táctica de los nacionales consiste en sitiar por completo a Madrid

Londres.—Por 143 votos contra 42, se aprobó el acuerdo de no permitir el transporte de armas a España.

Roma.—Noticias de España confirman que la nueva táctica adoptada por el Cuartel General de Salamanca consiste en sitiar por completo a Madrid; ya se han cortado las comunicaciones con la sierra de Guadarrama, en las proximidades de El Escorial, y también se proyecta cortar la carretera que va a Valencia, cosas que no pudieron llevarse a cabo antes por falta de efectivos que ahora han llegado.

Londres.—Las autoridades de la isla de Malta prohibieron la salida del buque inglés «Salton», de 3.700 toneladas, que llevaba material de guerra para Valencia.

Valencia.—A la sesión de Cortes convocada por Largo Caballero solo asistieron 40 diputados, en vez de los 400 que debían haber asistido.

Noticias de Radio Club Tenerife (transmitidas a las dos de la madrugada).

Largo Caballero y Martínez Barrio han tratado de retirar las fuerzas que defienden Madrid

Paris.—Según un comunicado de Bilbao, el jefe de los nacionalistas vascos y comandante de las milicias rojas, Fernández Lecuona, ha sido muerto en un combate en Villareal.

Londres.—En la Cámara de los Comunes se aprobó el proyecto de no transportar armas a España. La actividad desplegada por los laboristas en contra del proyecto ha sido grande porque creen que esta ley es favorable a los nacionalistas.

Contestando a los laboristas, habló Eden, que les dijo que no había más remedio que aprobarla, o sino reconocer el derecho de beligerancia de am-

bas partes, o sea permitir que cualquier buque inglés fuera registrado en alta mar, mientras que, aprobada la ley, los buques mercantes ingleses tendrían la salvaguarda de la escuadra inglesa que les defenderá.

Salamanca.—El Encargado de Negocios alemán, que residió tres años en la Embajada alemana en Madrid, entregó sus poderes al nuevo representante germano cerca del Generalísimo Franco.

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros italiano ha recibido esta tarde a una delegación de la policía italiana que va a Bolivia con el fin de organizar la policía de aquel país.

En Barcelona, han sostenido una conferencia Largo Caballero y Martínez Barrio, en la que parece que trataron de retirar las fuerzas que defienden Madrid para concentrarlas en Barcelona.

Indalecio Prieto recuerda en unas declaraciones que ya dijo que la República moriría entre lágrimas y revoluciones

Indalecio Prieto hizo las siguientes manifestaciones a un enviado de la United Press:

«Yo preveía los momentos actuales y no me he asombrado de lo que está pasando. Muchas veces he intentado llevar este movimiento por el buen camino y aminorar, en todo lo posible, el resultado final, pero siempre me he encontrado solo.

En cierta ocasión, ya dije en Madrid que la República española había surgido dócilmente, con vivas y alegría, pero que moriría entre lágrimas y revoluciones. Las actuales circunstancias, gravísimas, no me permiten hacer ningún pronóstico ni objeción.

La prensa de Bayona dice que Largo Caballero y Martínez Barrio celebraron una conferencia, en la cual llegaron al acuerdo de que, en las actuales circunstancias, es inútil hacer resistencia en Madrid, y que vale más que se concentren las fuerzas en Barcelona para defender esta ciudad.

Madrid sigue en la misma agonía y en el mismo estado gravísimo, ha dicho la emisora comunista de la capital

Madrid.—La emisora comunista de la capital decía esta noche que no hay que echar las campanas al vuelo, pues Madrid sigue en la misma agonía y en el mismo estado gravísimo que ha seguido hasta ahora. El enemigo—añadía—prepara una nueva ofensiva, y hay que estar alerta. Tener un momento de respiro no da derecho a echar las campanas al vuelo, como han hecho muchos.

Lo dicho por la emisora roja madrileña se comenta solo.

Berlin.—Los rojos intentaron hacer un ataque en gran escala y para ello atacaron las posiciones nacionales en la Casa de Campo, siendo completamente rechazados. Los nacionales, después de aguantar el ataque rojo, hicieron varias salidas a la bayoneta, chocando con los rojos. Uno de estos cuerpos a cuerpo duró casi una hora. Los rojos fueron rechazados por completo, huyendo, después de dejar abandonados numerosísimos heridos, que pedían que se les auxiliara, y gran cantidad de material de guerra. Las tropas nacionales no solo han defendido las posiciones conquistadas en los últimos días, sino que han conquistado otras de suma importancia.

Un comunicado dice que las tropas nacionales han tomado por asalto el Puente de Toledo, que durante varias semanas ha sido escenario de luchas enconadas.

Continúa la batalla en la Ciudad Universitaria. Las tropas nacionales han procedido a un cambio en la táctica





